

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.  
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

DESDE LONDRES

### Mercado Monetario

La prolongación de la guerra báltica está causando serios y perjudiciales efectos en todos los mercados, tanto bursátiles como mercantiles, y el estado de éstos durante el pasado mes de Marzo ha ido de mal en peor, con pocas ó ninguna apariencia de mejorar. Las potencias siguen enfrascadas en arreglar los términos de la paz y aunque turquía se ha puesto completamente en manos de Europa, los aliados bálticos persisten tenazmente en solicitar una fuerte indemnización de guerra por la nueva ruptura de hostilidades que retrasa grandemente las negociaciones é influye sobremanera en los mercados monetarios y en las operaciones de Bolsa.

Las disensiones entre el Austria y Rusia parecen haber tocado ya a su fin, si bien se ha levantado un nuevo obstáculo perturbador en la política europea, y es el aumento del Ejército germánico, que eleva las fuerzas en pie de paz á 850 000 hombres, y la réplica de Francia restableciendo á tres años el servicio militar.

Aparte del enorme costo que esta política ha de acarrear seguramente á las dos naciones, hay que contar con la pérdida de fuerza comercial que presupone la supresión de sus ocupaciones de una gran porción de los habitantes para utilizarla para fines absolutamente infructuosos.

Estos preparativos bélicos han ocasionado gran alarma en los mercados donde se teme la tan pronosticada conflagración europea, por lo que á pesar de haber estado en un tris para que estallara, se asegura hoy que el temporal ha pasado, y que las recientes ventas forzadas de fondos públicos en la Bolsa de Berlín son únicamente debidas al deseo de levantar fondos para el acostumbrado final de trimestre, atribuyéndose la tirantez del mercado monetario, por lo común fuerte durante el mes de Marzo, á la situación anormal porque se atraviesa.

Con motivo de la escasez del dinero, los precios de todas las mercancías bajan en general, y aquellas que hasta hoy estaban á precios elevados, han bajado considerablemente, y, en cambio, los tipos de descuento suben en mayor proporción, temiendo suban más si los precios de las mercancías continúan bajando, según la tendencia que muestran.

Los tipos del Banco de Inglaterra están actualmente al 5 por 100; Francia, al 4 por 100 y Alemania, al 6 por 100.

Las barras de oro que llegaron á Inglaterra fueron adquiridas en su totalidad por el Banco de Inglaterra; pero Alemania está hoy comprando considerables cantidades de oro. Sin embargo, no ha habido fluctuación en el precio, que permanece á 99 pesetas la onza.

El precio de la plata no ha sido una excepción de la baja general que se ha experimentado en casi todas las mercancías durante el mes pasado y hoy su precio apenas llega á 30 pesetas la onza, sin esperanza alguna de que suba, temiendo, por el contrario, que baje aún más, en vista de las malas condiciones financieras de todo el mundo y las aprensiones que esto ocasiona, unidas al temor de mayor tirantez.

El empréstito chino sigue en statu quo y en vista del curso que ha tomado las negociaciones,

hay poca probabilidad de que se lleve á cabo satisfactoriamente.

La depresión de los mercados está ocasionando muchas liquidaciones de Empresas mercantiles y muchos saldos de mercancías, que no hayan compradores, viéndose casi desiertas las subastas públicas, que por lo común, durante esta época del año, venden lotes considerables con viva competencia.

R. GHELLE.

### Comentarios políticos

Madrid 24 9 m.

Están siendo objeto de muchos comentarios las visitas que muchos prohombres del partido liberal están haciendo estos días á García Prieto. Entre los que le han visitado figura el subsecretario de Gobernación.

### Prophetia, praedictio!

Un malestar extraordinario se nota en los tiempos presentes, que hace presagiar agoreros cálculos sobre la situación internacional de los pueblos.

Parece que flota en el ambiente una influencia perniciosa, que predispone los ánimos á una catástrofe irremediable; algo así como una consecuencia emanada de orientaciones equivocadas en la marcha de la civilización, pues, aunque á los resultados materiales de la industria ha de reconocérseles una prosperidad evidente, la situación mundial atraviesa una crisis, precursora de una agitación inmediata tan formidable, como expansivo es el acumulamiento de desastres morales, consecutivos de planes y sistemas que pretenden torcer las situaciones económicas no han procurado, sino avanzar de más, por lo menos atenuar en todo lo posible la tan funesta casi inevitable del egoísmo, que se refleja aun en las leyes que tenemos por más equitativas y racionales.

Llamamos prosperidad á todo aquello que materialmente se nos manifiesta, sin darnos cuenta de que la parte material que á los pueblos añade y es de elemental prudencia tener en cuenta que por las fuentes de la producción suele salir las más de las veces, triturada la potencia esforzada, que como el vapor de la locomotora se pierde en grandes cantidades, desahucando las tres cuartas partes de su energía.

Los pueblos que tenemos por ricos y prósperos en conjunto, adolecen, casi en general, de un malestar individual que lleva en su entraña grandes miserias, ahechos de vitalidad que queriendo escapar á los epicúreos procedimientos, vienen á caer en un positivismo industrial, más pernicioso, si cabe, que el materialismo.

Los armamentos son las razones y las consecuencias de estos desastres: los dioses no lo remedian, pues si titilar la guerra á internación con todos sus horrores y quebrantos; á tan lamentables resultados iremos, si la masa intelectual haciendo un esfuerzo supremo, no contrapesa ese formidable duelo que nos amenaza, y que se va acentuando lentamente, con una intencionalidad y una influencia casi irresistibles.

Una chispa, un rozamiento, cualquier cosa, puede producir la explosión y el incendio. Si no sabemos, ó no queremos distinguir la idea de la máquina, en particular, ó lo moral de lo industrial en el conjunto, no debe extañarnos que las consecuencias de esta ceguera sean revolucionarias, como lo son á los elementos, las

## Desconsuelo

Un vecino anarquista me dijo anoche:  
Envidia á los burgueses que tienen coche,  
á los ricos que habitan regios hogares,  
y disfrutan sabrosos, caros manjares,  
y pasean hermosas, guapas mujeres,  
y en soñados barenos buscan placeres.  
Odio á las clases nobles, odio el influjo,  
odio los esplendores crucles del lujo,  
la vagancia insultante del poderoso,  
que del pobre se aparta cual de un leproso,  
la limosna me humilla, me abofetea;  
es el desdén que pasa, ¡maldito sea!

Y yo le dije afable: Cállate, ciego;  
por el odio se pierden dicha y sosiego.  
El que más rentas cobra, más ambicioso;  
el hambre es insaciable, nunca perdona.  
Feliz quien no conoce nunca el hastío,  
ni al calor de la lumbre, muere de frío.  
El insultante fausto de la riqueza,  
á tí te causa envidia, y á mí tristeza.  
¿De qué sirve la risa de las mujeres,  
ni la atracción funesta de los placeres?  
Todo es mentira, engaño, sueño, delirio:  
el recuerdo más tierno solo es martirio.  
El dolor es humano, la vida es triste  
Es la muerte el desengaño de cuanto existe.  
¡Envidiar á los grandes! Eres iluso:  
de cuanto les acuses, yo los acuso.  
¡Quien no tenga pecado, será divino:  
largo, estrecho, sobrio, duro camino!  
El que vive risueño siempre en la altura,  
se muere de un mal hondo: del mal de hartura.  
Y envidia del pobre ó la paz augusta,  
y la mano implacable, férrea, robusta.  
Nunca los hombres todos serán felices:  
no lo creés tú mismo, cuando lo dices.  
Siempre serán los malos más que los buenos,  
y siempre los mejores serán los menos.

X. Y. Z.

constantemente evaporaciones de carbono que producen la tempestad y el rayo.

Y estas convulsiones, con su inevitable cohorte de males, tienden á rectificar por sí los inescrutables desajustes dados á las leyes de la Naturaleza, un estado de cosas á todas luces improrrogable, una inquietud en la que el instinto de los pueblos, nos avasalla á todos fatalmente á saltar, en plazo quizás no lejano, la cuenta del desacierto que el egoísmo, que es nuestro principal enemigo, ha acumulado sobre las Humanidades que llamamos civilizadas, fijándonos más en los brillos de la industria, que en la bondad de los Códigos.

Por los síntomas se pueden vaticinar los sucesos; la acumulación de armamentos y la presión que todos se dan en prepararse para una campaña, que sembrando recelos, nos induce casi instintivamente á conjurar por las armas y la fuerza; la parte que en tan siniestro porvenir nos puede corresponder, dan idea de la intensidad de malestar moral por que atraviesan los pueblos en la hora presente.

Un gran esfuerzo de intelectualidad, que neutralice ese tan formidable desnivel, puede conjurar el peligro que nos amenaza, y que sólo un fatil pretexto puede hacer estallar.

Si todos los hombres de buena voluntad, no se unen en esfuerzo supremo para oponer un dique que sujete el desbordamiento de pasiones que se avicina, no sabemos á dónde puede llevarnos esta situación, que como una pesadilla, gravita sobre las naciones y los ejércitos.

José Martín Rull.

### Gobernadores civiles

Madrid 24 9 m.

Un periódico asegura que se nombrará gobernador de Gerona á Montero Villegas, diputado provincial

por Lugo, y gobernador de Barcelona á Balaunde.

Además se propone Romanones hacer á Zoncada diputado por un distrito vacante con objeto de que cese en la subsecretaría de la presidencia donde irá Argentina.

### Teatro-Circo

Esta noche debutará en este Teatro, la notable compañía de zarzuela y ópereta que dirigen los señores Aparici y Reig, con la aplaudida ópereta en tres actos «La Casta Susana».

Dicha Compañía, está compuesta del personal siguiente:

Primer actor y Director, Vicente Aparici.

Maestro Director y Concertador, Luís Reig.

Primera tiple cantante, Consuelo Baillo.

Primera tiple cómica, María Lacalle.

Otra primera tiple, Angeles Baillo.

Actrices.—Cándida Egaa, Rafaela Llobregat, Julia Rodríguez, Tehudía Pérez, María Pérez, Dolores Queros, Margarita Simón, Adelaida Sagols.

Actores.—José Aucher, Vicente Berenguer, Juan Bordas, Vicente Carmona, José Gadea, Eduardo Huguet, Luís Moraleda, Juan Pablo, José Sánchez Mula, Pedro Rodrigo, Mateo Vilches, Emilio Vilaplana.

Apuntadores.—Francisco Baeza y José Píera.

Maquinista de la Compañía, José Magdalena.

Expléndidos decorados de la Casa Magdalena de Barcelona.

32 coristas.—Completa orquesta.—Banda en escena.

Sastreña, Viuda de Peris, de Valencia.

Peluquería: José Molina.

Maquinista, Juan Gajá. Guardarropía, Eváristo Espín.

## Notas Municipales

Asuntos á tratar.

Para la sesión que mañana á las once ha de celebrarse nuestra excelentísima corporación municipal, han sido señalados para su despacho los siguientes asuntos.

Información testimonial de pobreza de José Peñalver, padre del soldado de Infantería de Marina José Peñalver García.

Dictámen de la Comisión de Hacienda desestimando la petición de Juan Ruiz Conesa, en la que solicita ser nombrado inspector del arbitrio est blecido sobre espectáculos públicos.

Instancia de los Directores de las Escuelas Graduadas en esta ciudad, solicitando del Ayuntamiento realice las obras necesarias para ampliar los grados de enseñanza, por ser esta circunstancia requisito previo para solicitar del Estado el nombramiento del profesorado, y oficio del arquitecto municipal expresando pueden realizarse aquellas cuyo coste no excederá de dos mil pesetas.

Distribución de fondos para atender á las obligaciones del corriente mes.

### Inspectores suspensos

En virtud de ciertas denuncias el Sr. Gobernador civil ha suspendido de empleo y sueldo á los inspectores de vigilancia señores Génova y Manzanaera, que prestaban servicio en esta ciudad.

El expediente incoado, se ha remitido al director general de Seguridad señor Alanís.

Para sustituir á dichos señores, ha sido nombrado interinamente el agente de La Unión.

También ha sido nombrado delegado del señor gobernador en esta Ciudad, el capitán de Seguridad que sirve en Murcia, señor Prado.

Tópicos vulgares

### El culto á la mujer

El cristianismo enalteció á la mujer: de San Pablo, son las inolvidables palabras «compañera te doy, y no sierva».

María, la Inmaculada Madre de Dios, es el Arquetipo de la Mujer Cristiana, Ser perfecto, casto, santo: personificación del dolor, emblemática de la pureza, víctima del cariño maternal, alma virgen torturada por el Sacrificio.

La religión predica el culto á la Mujer. La honestidad, la virtud, el cumplimiento estóico del deber, son preceptos esencialmente religiosos.

La aureola del martirio, la corona de la inocencia, el esplendor de la sabiduría, la efusión de la bondad, se ostentan, gloriosos, en los altares de nuestros templos, como eternos modelos de la fragante juventud femenina.

«La mujer es el encanto y la desesperación del artista: beatífica, angelical, flota en el nimbo de luz incógnita, vislumbrado por Murillo en el éxtasis de sus «concepciones»; morbida, sensual, juguetea en las «Tres Gracias» de Rubens; es casquivana, cruel, adorable, en la delicadas humoradas de Campoamor; es ingenua, soñadora y apasionada en el apacible «Idilio» de Nájuez de Arce; es voluble y frívola en la «Conqueño» de López de Ayala; enamorada y celosa en «Locura de amor», de Tamayo y Baus; es desconsolada y trágica en la «Dolor»

de Sa'cillo; es belleza ideal en la Venus de Milo; es desgarradora y tétrica en el «Aida» de Verdi; es gentil y risueña en la «Rosina», de Rossini.

La mujer nos persigue como una obsesión, y nos domina como un remordimiento.

¿Quién no se rinde á sus halagos? ¿Quién no sucumba ante su debilidad? ¿Quién resiste á sus lágrimas? ¿Quién no tiembla ante su enojo? Y ¿quién no besa sus labios húmedos, después de las emociones de la batalla?

Somos incrédulos, excépticos, apáticos; y sin embargo, somos devotos de la mujer. Anhelamos su posesión con la fé de los grandes descubridores... Cuando es nuestra, la defendemos con el heroísmo de los caudillos legendarios... Cuando se muere, ó se aleja, la lloramos con la tristeza infinita de los místicos inmortales.

En las razas meridionales, la mujer es santa é inviolable, es nuestro orgullo y nuestra condenación.

Si su vida no es mi vida  
¿por qué su honor es mi honor?

Ese verso es una afrenta. Su vida y su honor nos pertenecen, por que ante Dios hemos jurado ampararlos. Fuera cobarde entregar la mujer propia, á las codicias ajenas, y permitir que los Tenorios de oficio, ó de ocasión, captasen la voluntad de la hembra, y, satisfecho el capricho, la abandonasen á su irreparable deshonra. Nos corresponde ejercer la tutela; y quien no sabe matar á tiempo, no lleva en su corazón la fiera indomable del amor.

Lejos de mi ánimo defender los vergonzosos crímenes pasionales que tiranizan el alma libre de la mujer, ofreciéndole el terrible desenlace de la muerte. Yo no soy el juez que sentencia, ni el verdugo que ejecuta: soy el brazo que protege, y la ley que castiga.

En los países del Norte nos enseñarán á olvidar, pero en la España caballeresca se aprende á querer, es tan noble mirar por la dama, como acuchillar al galán. La tradición, el temperamento, la literatura, el espíritu nacional, cantar al paladín de la hermosura y apostrofar al desertor del combate. El perdón es magnánimo, es conmovedor; pero supone la pérdida de la dignidad, la burla tras de la ofensa, la consagración del delito, la justificación, el triunfo del criminal. Es siempre inmoral el indulto.

Tiemble la esposa infiel, tiemble la ingrata, que así el honor, la dicha me arrebató.

Desde el momento en que la mujer disfruta de la libertad de elección antes ó después del matrimonio, se desvirtuará por completo el ideal femenino y la mujer honrada verá una excepción lastimosa en el mundo civilizado.

La mujer, guiada solo por la pasión caerá en poder de la lascivia; y la mujer inmoral, carne de tupiñar y esclava del vicio, es algo horriblemente feo y detestable que no cabe, ni en el decálogo cristiano, ni en las costumbres ejemplares fundamento de la familia.

Yo he leído los ritos del Yoshiwara y sé que en el Japon es venerable la prostituta. El culto á la naturaleza caída es la mejor propagación del pecado. Comiendo y admiró el culto á la madre, á la fecundidad, á la vida; es denigrante el culto del amor estéril. Queremos más á la mujer los que no la entregamos á la voracidad de todos.

A. B. C.